

Les roulottes du Cirque Chnopf sont arrivées dans le Jura

Il y avait de l'animation, hier après-midi dans le petit village de Souboz, où la joyeuse troupe du Cirque Chnopf a pris ses quartiers. Elle y donnera quatre représentations jusqu'à la fin de la semaine, avant de mettre le cap sur Saint-Ursanne (centre-ville, du 29 juillet au 2 août) puis sur Lajoux (place de l'école, du 5 au 9 août). Les trois étapes jurassiennes constituent comme de coutume la seule parenthèse en terres francophones pour le cirque zurichois, qui présente cette année une tournée anniversaire, à l'occasion de ses 25 ans.

Une tradition vieille de 20 ans

«Venir ici, c'est toujours une aventure. Mais le Cirque Chnopf et Souboz, c'est une belle histoire d'amour. On ne pourrait pas faire une tournée sans passer par ici», sourit Matthias Schoch, directeur artistique du cirque, alors que le directeur général, Konrad Udinger, multiplie les allers et retours au volant de son tracteur pour installer la bonne vingtaine de roulottes en divers endroits du village. «Ici, nous sommes obligés d'installer nos roulottes un peu partout, on occupe



Acrobatie, théâtre et musique: le cocktail proposé par le Cirque Chnopf. PHOTO ARMIN WINTERLER

chaque recoin! Mais les villageois sont très accueillants», assure Matthias Schoch. «On les a adoptés!» confirme une habitante, qui observe d'un œil amusé l'installation d'une roulotte devant sa maison.

Cela fait plus de 20 ans que le Cirque Chnopf a intégré Souboz dans sa tournée, à l'initiative de l'un des anciens directeurs, qui y avait des connaissances.

Puis se sont ajoutées les étapes de Saint-Ursanne et de Lajoux. A Souboz, la place derrière l'école, où sont données les représentations, a même été rebaptisée «place du Cirque Chnopf».

Spectacle interdisciplinaire

Cette année, les villageois pourront assister dès mercredi et jusqu'à dimanche à 4 représentations du spectacle «Perfekt-Defekt», qui marque les 25 ans d'existence du cirque. En un quart de siècle, le concept n'a d'ailleurs pas changé: il s'agit de permettre à de jeunes talents (ils sont 4 adolescents à avoir intégré la troupe cette année) de côtoyer des artistes professionnels.

La multidisciplinarité est également l'une des marques de fabrique: outre les numéros de jonglage, de planche coréenne et d'autres acrobaties en tous genres, danse, théâtre mais aussi musique sont au programme. «Ici, chaque artiste joue d'un instrument ou chante», explique le directeur artistique. Quant au thème du spectacle, il est consacré cette année à l'inattendu, aux belles machines huilées qui se grippent, au propre comme au figuré.

Par ailleurs, pour marquer les 25 ans du cirque, des concerts sont proposés quasiment chaque semaine. A Souboz, mercredi dès 18 h, c'est le quartet basque Occhi di Farfalla qui animera la soirée. Un second concert surprise sera proposé vendredi à 21 h, à l'initiative de villageois. A Saint-Ursanne, le 31 juillet, ce sont les musiciens de Daria & The Brothers qui se produiront après la représentation, dès 21 h.

De plus et pour la première fois, le cirque a emmené avec lui un restaurant roulant de 18 places, où le public pourra se restaurer. Il est toutefois obligatoire de s'annoncer, au ☎ 079 488 44 23.

Concernant le spectacle, il n'y a pas de vente de billets. En revanche, un chapeau circulera à la fin des représentations. A noter que les représentations seront annulées en cas de pluie. «Mais quoi qu'il arrive, les habitants peuvent toujours venir boire un verre avec nous», lancent les artistes, sur un ton jovial. L'appel est lancé. CLR

• A chaque fois, les représentations ont lieu du mercredi au dimanche, à 16 h 30 les mercredis et dimanches, à 19 h 30 les vendredis et samedis. Pas de spectacle les jeudis.